

«Veo como algo natural el trabajar por los demás y creo en lo público»

Juan Carlos Abascal Alcalde de Ermua

El ermuarra, de 43 años, licenciado en Económicas y Empresariales, Juan Carlos Abascal Candas, afronta sus primeros días como alcalde

AINHOA LASUEN

ERMUA. Cumplirá 44 años en octubre y ha tomado el relevo de Carlos Totorika como primer edil ermuarra. El vecino de la Avenida de Gipuzkoa, Juan Carlos Abascal Candas ha pasado de un perfil técnico a uno político en el consistorio ermuarra. Ahora toma «con orgullo» su nuevo cargo para el que se ha preparado en los últimos tres años como Teniente de Alcalde.

—¿Qué camino ha seguido para llegar a la alcaldía?

—Con 25 años terminé los estudios de Económicas y Empresariales. Trabajé un año en la fundición, vendiendo seguros de vida, de camarero en un parque infantil... Para mí era maravilloso salir a la calle y no tener que pedir la paga a mis padres. Un año después pasé las pruebas para La Caixa y otras para Agente de Empleo y Desarrollo Local para una empresa de Telecomunicaciones que tenía un proyecto en Ermua. Por eso tuve que optar y elegí las telecomunicaciones. Aunque era un contrato menos seguro, me parecía un proyecto más estimulante. Luego trabajé codo con codo con el difunto Juan Torres (Director del Área de Promoción Económica y Desarrollo Local) y ya entonces el primer proyecto que me tocó fue el traslado de la Monroe y vivienda protegida. Muy complicados, pero muy estimulantes. Luego comencé en Promosa como responsable económico y fi-

nanciero. Con la muerte de Juan tuve que hacerme cargo de otros proyectos como Lomy power, apartamentos dotacionales, programas Izartu, Casa Mujer, Casa Cultura, rampas... No he estado en la política hasta hace tres años, pero siempre la he seguido porque me parecía importante. Totorika y el PSE de Ermua me lo propusieron.

—¿Se ha criado en la Avenida de Gipuzkoa?

—Sí. En un contexto en el que no había aceras, para subir a Ermua tenías que hacerlo con tus padres y como el colegio no se hizo hasta que yo estaba en cuarto de EGB, estábamos en la iglesia y el frontón de San Lorenzo.

—Acaba de ser nombrado alcalde. ¿Qué se siente cuando se coge la 'makila'?

—Primero mucho orgullo y luego mucha responsabilidad. Se lo he oído a Carlos muchas veces y estoy de acuerdo. La política es una herramienta importante para transformar la sociedad. El hecho de que en el pasado haya estado en colectivos de tiempo libre y trabajado con ONGs en proyectos sociales, hace que vea natural el trabajar por los demás y creo en lo público y por eso supone una auténtica responsabilidad ser el máximo responsable.

—Lleva 19 años en el Ayuntamiento. ¿Se ha preparado en los últimos años para ser alcalde?

—Sí. Al lado de Carlos. Él nos ha apoyado. Nos ha transmitido el conocimiento que tenía en todas las materias, sobre todo en materia de empleo, para que continuemos con ello pese a que no sea una atribución municipal, y en tantos otros temas que hay que trabajar desde el Ayuntamiento. Pero ya llegó el momento en que tenía que venir el cambio.



Abascal, el día que accedió a la Alcaldía. :: A. LASUEN

«Voy a dar todo mi esfuerzo, mi ilusión y mi trabajo, y trataré de hacerlo lo mejor posible»

«En el contexto en el que vivimos es imprescindible llegar a acuerdos, dialogando y cediendo»

Carlos nos lo pidió.

—En su discurso de presentación predominaba la palabra 'juntos'. ¿Buscará el consenso?

—Es relevante llegar a acuerdos. En el contexto en el que vivimos es imprescindible. Se practica dialogando, cediendo, aceptando cosas de los demás, de una forma natural. El consenso es diferente, no voy a engañar a nadie. Si algo es sano en democracia es que somos diferentes.

—Le toca darse a conocer antes de las próximas elecciones.

—Sí. Mucha gente me ha preguntado si esto es mi sueño. No, es un reto. Cuando estaba en el colectivo de tiempo libre mi reto era transmitir ciertos valores a los jóvenes, en Promosa había proyectos estratégicos y complejos y eran otro reto. Ahora estoy en otro reto, para seguir con los proyectos que tenemos y darlos a conocer. Voy a seguir en reuniones con empresarios, con sindicatos, con colectivos, y me gustaría hacer alguna reunión en los barrios y lo que es fundamental: escuchar.

—Va a ser un año duro.

—Yo voy a dar de mí todo el esfuerzo, toda la ilusión y todo mi trabajo y trataré de hacerlo lo mejor posible. Ermua es un pueblo con un gran espíritu de superación. Sólo hay que conocer su historia.

—Tres prioridades.

—A largo plazo el empleo, aunque no seamos competentes, las políticas sociales y el buen gobierno, incluida la transparencia y la eficiencia de la administración. Ermua es un municipio muy participativo y es muy importante. Tenemos muchos consejos municipales en diferentes materias y eso, aunque parezca normal, no lo es. Hay que aprovechar esa coyuntura.

—Dos proyectos a corto plazo.

—La plaza Cardenal Orbe en su conjunto (la carpa, la apertura de la zona del frontón y la nueva comunicación, la senda verde), y otra los aparcamientos (Lomy power, Zerukoa). Y supramunicipales, la variante, que probablemente finaliza en octubre y que permitirá que la N-634 sea carretera local, y la estación del tren, con todas las mejoras que traen.

—¿Y la segunda fase de la variante?

—Esta es prioritaria. Estamos trabajando en este tema con Diputación.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS
SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES
Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL
Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINZA
Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES
Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS
Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS
Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010
Ermua 943 176 322

EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mandiola (San Agustín, 3).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrodo (Zehar kale, 2). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaturre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoatarren, 10).